
 

 

 

SESION ORDINARIA Nº170-2023 / 05/12/2023 

 

SESION ORDINARIA 1 

170-2023 2 

Sesión ordinaria número 170-2023 celebrada por el Concejo Municipal del Distrito de 3 

Tucurrique, al ser las 18 horas con 30 minutos del 05 de diciembre de dos mil veintitrés. Con 4 

la asistencia de los señores (as): 5 

Presidente Municipal: José Carlos Vindas Ureña. 6 

Síndica suplente: Liz Amadelyz Morales Rodríguez. 7 

Concejales Propietarios: Mario Moya Sánchez, Laura Calvo Pérez quien sustituye la 8 

ausencia justificada del regidor Héctor Agüero Luna, Silvia Ortiz Sánchez y Andrea Sánchez 9 

Vega. 10 

Concejales Suplentes: Martin Salas Casasola, Cristopher Sánchez Corrales. 11 

Intendente: Wilberth Quirós Palma. 12 

Vice Intendenta: Rocío Portuguez Araya. 13 

Ausencias justificadas: Carlos Fonseca Brenes – Regidor suplente – Asunto Personal. 14 

Ausencias injustificadas: No hubo. 15 

Secretaria: Hazel Saborío Calderón. 16 

Visitantes: No hubo. 17 

Oyentes: No hubo. 18 

 19 

Articulo I. 20 

Orden del Día 21 

Artículo I. Orden del día 22 

Artículo II. Apertura de la sesión  23 

Artículo III. Comprobación de quórum 24 

Artículo IV. Audiencias (atención al público, juramentaciones) 25 

Artículo V. Lectura y Aprobación del Acta Anterior 26 

Artículo VI. Lectura de Correspondencia 27 

Artículo VII. Asuntos de trámite Urgentes 28 

Artículo VIII. Mociones de los señores Regidores 29 
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Artículo IX. Mociones o Informe del señor Intendente Municipal 1 

Artículo X. Asuntos Varios 2 

Artículo XI. Acuerdos 3 

Artículo XII. Cierre de Sesión 4 

 5 

Articulo II. 6 

Apertura de la sesión 7 

El señor Vindas Presidente Municipal en ejercicio, da las buenas noches a los presentes; luego 8 

da lectura al Orden del Día programado para la sesión de hoy el cual se aprueba en forma 9 

unánime.  10 

 11 

Artículo III. 12 

Comprobación de quórum 13 

El señor Vindas Presidente Municipal, procede a realizar la comprobación del quórum; y 14 

determina que el mismo está completo.    15 

 16 

Artículo IV. 17 

Audiencias (atención al público, juramentaciones): 18 

No hubo. 19 

 20 

Artículo V. 21 

Lectura y Aprobación del Acta Anterior 22 

Una vez conocida y analizada, este Concejo Municipal, con votos a favor de los regidores 23 

Vindas Ureña, Calvo Pérez quien sustituye al regidor Agüero Luna, Ortiz Sánchez y Vega 24 

Sánchez, y votos en contra del regidor Moya Sánchez, se acuerdan aprobar el acta de la sesión 25 

ordinaria n°169-2023 del C.M.D.T. en todos sus extremos.  26 

 27 

Artículo VI. 28 

Lectura de Correspondencia 29 
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1. Nota suscrita por la señora Susana Araya Araya “La presente tiene como fin solicitarles 1 

se sirvan solicitarles interpongan sus buenos oficios, en lo siguiente: 2 

Soy dueña del Derecho de Cementerio inscrito a mí nombre Susana Araya Araya, portadora 3 

de la cédula de identidad número 303073732 y solicito con todo respeto que dicho derecho 4 

sea trasladado a nombre de Ángela Delgado Araya, portadora de la cédula de identidad 5 

303013816. Espero contar con su valiosa colaboración.” 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

ACUERDO 1 14 

Este Concejo Municipal acuerda por unanimidad de los presentes remitir copia de la nota 15 

suscrita por la señora Susana Araya Araya al señor Madrigal Quirós Tesorero del Concejo, 16 

para los trámites correspondientes. 17 

 18 

2. Nota suscrita por Lucrecia Flores Mora “Paso a saludarles y predirles muy 19 

respetuosamente su ayuda para que me aprueben mi petición, la cual es por favor valoren 20 

pavimentar la calle que va hacia mi casa la cual mide aproximadamente 50 metros, esto 21 

pues porque tengo a mi hija Stacy Flores la cual padece una enfermedad degenerativa que 22 

la tiene en silla de ruedas por lo que cuando salinos a citas nos cuesta mucho sacarla por 23 

la condición de la calle, al igual cuando la tenemos que sacar de emergencia les cuesta 24 

mucho a los cruzrojistas manejar la camilla pues es la única forma de sacarla para subirla 25 

a la unidad de la Cruz Roja. Adjunto una copia del certificado del padecimiento de mi hija. 26 

Agradezco de antemano su valiosa colaboración.” 27 

 28 

 29 
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 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 El señor Presidente menciona que estuvo averiguando y es camino al colegio al frente de 19 

donde el finado Tony, pero no tiene código, pero piensa que tal vez se pueda hacer algo 20 

amparado por medio de la 7600, con la liquidación por lo menos un tema de una acera o 21 

algo para que pueda movilizarse. 22 

 El regidor Sánchez Corrales consulta ¿si pueden tocar dinero de la 8114 amparándose en 23 

la 7600? 24 

 El señor Presidente indica que no se puede tiene que ser por medio de recursos libres o 25 

por el impuesto al cemento son las únicas dos opciones, o en la liquidación se podría 26 

pensar. 27 

 El señor Intendente indica que basado en la necesidad que es de una joven discapacitada, 28 

y la discapacidad en este momento no la tiene ella, la tiene el camino y que es un gran 29 
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problema pero que espera que se pueda hacer algo con la liquidación del ordinario, tal vez 1 

hacer algo al respecto. 2 

 3 

ACUERDO 2 4 

Este Concejo Municipal acuerda por unanimidad de los presentes con base a la solicitud que 5 

hizo al concejo, informarle que por lo que queda del año no se cuenta con contenido 6 

presupuestario para realizar este tipo de reparación al camino, no obstante, se estará 7 

buscando presupuesto para el próximo año para poder ayudarle con su solicitud. 8 

 9 

3. Oficio N°MAS-DDS-ARDSC-ULDST-0197-2023 suscrito por Stephanie Cisneros Fallas 10 

Jefatura a.i. Unidad Local Desarrollo Social Turrialba 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 
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 El señor Intendente menciona que la intención primeramente era que se asesorara a los 1 

emprendedores, pero se menciona que hasta que haya contenido económico.  2 

 3 

Asuntos de trámite Urgentes 4 

No hubo. 5 

 6 

Artículo VIII. 7 

Mociones de los señores Regidores 8 

No hubo. 9 

 10 

Artículo IX. 11 

Mociones o Informe del señor Intendente Municipal 12 

1- Informe Intendencia. 13 

 Informa que el próximo martes 12 de diciembre a las 2pm va a venir una encargada del 14 

INDER a reunirse con emprendedores para asesorarlos para ver como tener acceso al 15 

financiamiento, ya que tiene un renglón no reembolsable menor pero también tiene 16 

financiamiento mayor con un interés muy bajo. 17 

 18 

 Comenta que se ha venido hablando durante varios días de que se estaría haciendo según 19 

lo que autoriza la ley, según lo propuesto por don Mario para que una vez que Felipe 20 

regrese, él pase a ser el ingeniero de la Junta Vial y Alonso se quede en el tema de 21 

construcción, pero en la realidad él había comentado que existía la posibilidad porque 22 

Felipe estaba siendo pagado por Junta Vial y el salario de Alonso salía del ordinario, pero 23 

la ley como tal no le permite hacerlo con el dedo, primero debe hacerlo con un concurso 24 

interno en donde si Alonso quisiera pasarse bien puede participar, o cualquiera puede 25 

hacerlo y si en ese concurso nadie aspira pasaría a hacer un concurso externo pero no 26 

puede hacerlo al dedo, o solo cambiarlo porque sí. 27 

 El regidor Moya Sánchez consulta que quien escogería a la persona que se quede con el 28 

puesto. 29 
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 El señor Intendente indica que es un tema administrativo pero que lo está comentando al 1 

concejo para que tengan conocimiento y además por lo que le estaban pidiendo era hacer 2 

el cambio. En fin, si Alonso quiere ese puesto va a participar y si Felipe así lo desea 3 

también, lo que se tira a concurso interno es la plaza de ingeniero de construcción, y al final 4 

de los que participen el que cuente con los atestados y lo que se solicita es el que va a 5 

quedar. 6 

 El señor Presidente indica que le está diciendo liz que la iniciativa de don Mario es de cierta 7 

manera era remover a Alonso de la parte vial pero independientemente se haga o no el 8 

concurso Alonso va a permanecer ahí. 9 

 El señor Intendente indica que si a Alonso le interesa la nueva plaza va a participar. 10 

 El señor Presidente indica que a lo que piensa él se va a quedar con el puesto que tiene 11 

actualmente que es en la parte vial. Y que está bien en el sentido que ya se tendría un 12 

ingeniero de junta vial y uno en la parte de construcciones, que está muy bien y queda bien 13 

claro pero que lo ideal era que el puesto de la parte vial era que quedara Felipe. 14 

 El señor Intendente indica que la única forma que Alonso pase a ser ingeniero de la parte 15 

de construcciones es que el estuviera de acuerdo, porque él tiene la plaza de ingeniero de 16 

junta vial. 17 

 La secretaria menciona que lo primero es la apertura de la plaza de ingeniero de 18 

construcciones, que no pueden hacer un cambio sin que la plaza este abierta. 19 

 El señor Intendente menciona que lo hace para que tengan conocimiento y luego no le 20 

reclamen porque no se les informo del concurso, pero al final es un tema administrativo. 21 

 El regidor Moya Sánchez consulta que quien vota por el concurso. 22 

 El señor Presidente indica que eso va según los atestados, una prueba y una entrevista. 23 

 El señor Intendente indica que lo que quiere dejar claro es que se enteren del concurso. 24 

 El regidor Moya Sánchez indica que ¿quién obliga a hacer ese concurso? 25 

 La secretaria le indica al regidor Moya que está en el Código Municipal, que es por el que 26 

se rigen en el concejo. 27 

 El señor Presidente indica que lo dice como comentario pero en este caso la idea de don 28 

Mario es quitar a Alonso de la parte vial, ya que el problema que se viene dando y nace a 29 
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raíz de ahí es por ese montón de inconsistencias que ha tenido Alonso, a aparte de la falta 1 

de trabajo como tal y de ser eficiente en esa área, también vienen varias especulaciones 2 

que se han venido dando entonces el caso de no remover a última instancia seria el 3 

despido, si no es eficiente y si ninguno de los del concejo están de acuerdo en la posición 4 

de Alonso seria despido. 5 

 El señor Intendente indica que la palabra despido es muy larga, ya que hay un proceso un 6 

expediente detrás, el despido no es así de simple como se plantea. 7 

 La sindica Morales Rodríguez menciona que si se comprueba alguna de las especulaciones 8 

se puede proceder. 9 

 El señor Intendente indica que en ese caso se le abre un expediente. 10 

 El regidor Moya Sánchez consulta que ¿qué cuantas faltas se necesitan para el despido de 11 

una persona? 12 

 El señor Intendente indica que desgraciadamente dice desgraciadamente no por quitar a 13 

Alonso porque aquel día se habló muy claro y no se está poniendo otra camisa, pero es 14 

que siempre ha habido un malestar respecto a lo que están hablando, pero no se ha hecho 15 

un proceso formal en donde se demuestren los hechos. Y que ellos dentro del malestar que 16 

hay se abra un expediente del malestar que tienen con respecto a lo que han hablado, se 17 

puede hacer sea está o la otra administración que entre. Porque ahora deben de tener 18 

pruebas antes era me contaron, me dijeron que, pero cuando se pasa a tener pruebas ahí 19 

se puede proceder. 20 

 El señor Presidente indica que entonces el despido no se da porque si se da se tiene que 21 

indemnizar si fuera así. 22 

 El señor Intendente indica que el concurso se va a realizar y si Felipe decidiera no venirse 23 

y optar por la plaza, el concurso se va a realizar externamente. 24 

 El regidor Moya Sánchez menciona que han visto muchas cosas atrás y que quiere decir 25 

que todo eso queda tapado. 26 

 El señor Presidente indica que lo que se habló la semana pasada es un tema muy delicado 27 

y que no se va a dejar pasar. 28 
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 El regidor Moya Sánchez indica que él tiene fotos y el regidor Sánchez Corrales también 1 

tiene fotos y que indica que si eso no es un despido por lo que está pasando. 2 

 El señor Intendente indica que se pueden hacer sanciones sin goce de salario, suspensión, 3 

abrir un expediente todo eso se puede hacer, pero creer que en donde supuestamente 4 

Alonso estaba haciendo visitas en horario laboral y dice supuestamente porque nadie se la 5 

probado como tiene que ser, indica que el hablo con el ingeniero y que quede claro que no 6 

lo está defendiendo pero que él le indico que está presentando un problema de filtración de 7 

agua con esa casa que se hizo que al lado abajo vive la hija de molochis, y que está 8 

molestando por la filtración pero eso fue lo que él le dijo pero que si alguno tiene pruebas 9 

que las presente y que le demuestre que él estaba haciendo todo lo contrario. 10 

 El señor Presidente indica que en la realidad y como parte del trabajo del ahí se está dando 11 

la situación que justamente esa casa salió de la oficina de él, pero parte del trabajo de 12 

Alonso es andar en eso, supervisando construcciones, pero que se le podía achacar por 13 

ejemplo que este en una construcción que se hizo más grande, donde los permisos fueron 14 

de 40 metros cuadrados y se esté haciendo una construcción de 70 o 80 y que le pidan 15 

cuentas a él y que sepan que él fue a hacer esa supervisión y que no haya hecho 16 

absolutamente nada por esos 30 metros de más. 17 

 El regidor Sánchez Corrales rescata lo que dijo el presidente que ese es el trabajo de 18 

Alonso, chequear ese tipo de trabajos, pero lo raro es que solo en esa casa porque él es 19 

testigo y se lo puede sostener en frente de él que, así como un día de estos le dijo que cual 20 

era la persecución, aclara que no lo persigue pero le puede sostener que solo esa casa 21 

visita y que en ese mismo momento que se hizo esa casa se hicieron como cuatro casas 22 

en esa misma zona. 23 

 El señor Intendente indica que entonces se puede notificar a Alonso basados en lo que dice 24 

el regidor Sánchez Corrales o basado en lo que dicen que esa casa no cuenta con permisos 25 

de construcción, porque hay que estar seguros. 26 

 El regidor Moya Sánchez indica que en esas construcciones la misma ASADA estaba brava 27 

porque dejaron el medidor dentro del muro, y todas esas casas estaban al tiempo.  28 

 La regidora Calvo Pérez indica que se iba a hacer una investigación. 29 
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 El regidor Moya Sánchez menciona que en la reunión anterior acordaron que iban a hacer 1 

una reunión para investigar, y primero que todo ver ese plano que si lo que dicen que esa 2 

casa es de Alonso porque esa señora no califico, y que ella misma alega que ellos están 3 

alquilando a Alonso. 4 

 El señor Intendente aclara que le alquilen a Alonso no es ningún delito, el delito es tal vez 5 

es lo que se está tratando de insinuar que se puede notificar que es que no tiene permisos. 6 

Que un ingeniero tenga casas de su oficina y las alquile eso es una modalidad de cualquier 7 

ingeniero, pero lo que no es una modalidad es que no tramite los permisos. 8 

 El regidor Moya Sánchez indica que seguramente si los tramito a nombre de alguien de a 9 

nombre de quien este la casa. 10 

 El regidor Sánchez Corrales indica que es consciente que el trabajo de él es chequear ese 11 

tipo de inconsistencias, pero lo raro es que solo en esa casa y cuando se hicieron las otras 12 

nunca llego a visitarlas. 13 

 El regidor Moya Sánchez indica que la casa de Julieth esa casa está cubriendo todos los 14 

150 metros del lote y que de ley son 42 metros cuadrados y así también es la de Moncho 15 

la hija de Arnoldo, hicieron tapias y todos, y estarán esos permisos. 16 

 La sindica Morales Rodríguez indica que lo que deben de hacer es tomar fotos y bases 17 

donde se le puedan decir las cosas a él porque él puede alegar sobre las cosas. 18 

 El señor Intendente indica que si a él llega alguien y le dice que tal problema y él le dice a 19 

la persona que, si le sostiene lo dicho en frente de Alonso, pero la persona le dice que le 20 

está contando y no quiere meterse en problemas entonces no se puede basar en los 21 

supuestamente. Y eso se lo dijeron que supuestamente esa casa está a nombre de Cuchillo 22 

entonces al final es lo mismo no se hace nada con un supuestamente. 23 

 El regidor Moya Sánchez menciona que si también el del taller mecánico que están 24 

construyendo que quien dio ese permiso porque se habló de que en las vueltas el ministerio 25 

de salud les pidió que sean ellos que un permiso para que haya un taller o una actividad de 26 

esas y ahí están haciendo un taller de esos el hijo de Machaca. 27 

 El señor Presidente indica que no es un taller que lo que están haciendo es un galerón 28 

porque trabaja con maquinaria pesada y que la maquinaria pesada no es de taller y que en 29 
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algún momento él se puede traer una pieza que necesita arreglarla pero no es un taller de 1 

que estén entrando carros. 2 

 El señor Intendente indica que don Mario no está hablando de la actividad si no de los 3 

permisos de construcción. 4 

 El señor Presidente indica que el casualmente paso por ahí y hablo con el muchacho y le 5 

dijo que como estaba el tema de la construcción y le dijo que no iba a hacer un taller que 6 

era personal para tener sus propias cosas, y se le dijo que de igual manera necesita un 7 

permiso de construcción para esa actividad, pero no sabe si se arrimó. 8 

 El regidor Sánchez Corrales asegura que no se arrimó porque hoy estuvo conversando y 9 

que le dije que apenas llegué temprano del trabajo iba a ir. 10 

 11 

ACUERDO 1 12 

Este Concejo Municipal acuerda por unanimidad de los presentes solicitarle al señor Alvarado 13 

Calvo Ingeniero Municipal que presente ante este Concejo Municipal, los permisos de 14 

construcción que se realizaron en Sabanillas de las señoras Yulieth Aguilar Sánchez, Andrea 15 

Sánchez Castillo y Linnettte Aguilar Torres; y si por algún motivo esto permisos de construcción 16 

no fueron tramitados, presentar el documento de notificación de parte de su departamento. 17 

ACUERDO EN FIRME. 18 

 19 

ACUERDO 2 20 

Este Concejo Municipal acuerda por unanimidad de los presentes indicarle al señor Madrigal 21 

Quirós Tesorero Municipal, que de acuerdo al registro del sistema contable de pagos 22 

correspondientes a permisos construcción, sírvase presentar una copia de los pagos de las 23 

construcciones que se realizaron en Sabanillas de las señoras Yulieth Aguilar Sánchez, Andrea 24 

Sánchez Castillo y Linnettte Aguilar Torres, ante este Concejo Municipal o  se informe en caso 25 

de que no exista el pago correspondiente de algunas de las personas antes mencionada. 26 

ACUERDO EN FIRME. 27 

 28 

 29 
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 Comunica que andaba en San José en un departamento de estructura del MEP 1 

reuniéndose con Gloria Saborío directora del MEP y con Alejandro Brenes ingeniero del 2 

MEP y una asesora de despacho Adriana Mora, en la audiencia andaba don Jaime Araya 3 

de las Vueltas, Jorge Tito Leiva, José Carlos Vindas y su personas; el espacio fue sacado 4 

por el diputado Alejandro Pacheco y estuvieron dos asesores de Alejandro, para hablar un 5 

poco del tema de la escuela de las Vueltas porque la escuela de las Vueltas se conoce el 6 

calvario, se hablaron de temas varios de como la escuela cada vez que hay invierno hay 7 

que meter una pala y hacer un reacomodo de tierra para que no toque el paredón y cada 8 

vez pone más en riesgo la escuela, se habló de todo y como él es un poco chichas dijo que 9 

eran unos irresponsables, también se habló del nuevo terreno para la escuela que esta por 10 

la plaza. El ingeniero Alejandro Brenes abrió una sobrilla del pasado en donde reconoce el 11 

problema que se cometió con ese terreno porque hay una naciente o un humedal que 12 

impide el ingreso por ahí porque supuestamente se contamina la naciente y en temas de 13 

construcción hay que hacer un radio de 100 metros entonces no queda nada del terrero, 14 

por lo que fue concho y se molestó por ser tan irresponsables con la compra de ese terreno 15 

que no sirve, la justificación es que habían echado al director de ese momento que había 16 

cometido un error aquí y otro en la zona de los santos, pero al final esa no era la solución 17 

la solución era buscar una solución al problema que se tiene con la escuela, dentro de lo 18 

que hablaron les queda dos posibles soluciones que de hecho hoy busco una reunión con 19 

el director de SETENA porque ahora sucede que supuestamente no está solo esa naciente 20 

sino que al lado arriba hay otra, y la idea es que bueno a las vueltas cuando compraron el 21 

terreno le quedo un saldo de casi 23 millones y ahí está por eso se ve la posibilidad de que 22 

por otro camino se compre una faja para poder ingresar por otro camino pero al final se 23 

está buscando para que se venga a revisar el tema con las nacientes para ver que se puede 24 

hacer para poder aprovechar ese camino. Don Jaime fue muy abierto a exponer la 25 

problemática y expuso la posibilidad que se hiciera la otra entrada y ellos reconocen el error 26 

de comprar un terreno y después decir que no funciona, y él se los dijo que entonces que 27 

sigue porque al despedir al director siguen con lo mismo y se debe de solucionar, y con eso 28 

la directora fue muy clara en decir que al haber un saldo de casi 23 millones a favor de la 29 
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comunidad de las Vueltas ella está dispuesta a aportar 60 o 70 millones más para buscar 1 

otro posible terreno en una eventualidad que no se puede buscar otra opción para ingresar 2 

a ese terreno, entonces menciona que se hizo la gestión no es fácil pero que dichosamente 3 

se está buscando una solución y al final ellos sienten responsabilidad por la 4 

irresponsabilidad y se va a seguir trabajando para ver cómo les va, y que desgraciadamente 5 

el ingreso por ese camino no se va a poder porque se contamina la naciente pero se va a 6 

seguir trabajando así como se llevan años trabajando. 7 

 8 

 Con respecto al proyecto de don Mario indica que estaban hablando del proyecto de 9 

Sabanillas el cual han venido apoyando, y hoy con doña Tamara Mejía Guzmán ella conoce 10 

el proyecto y conoce a don Gustavo, conoce el interés de Mutual Alajuela por financiar el 11 

proyecto pero si es clara en decir que a pesar de que esta en la junta directiva le indicó que 12 

tratara de conversar con la gerente general porque al final la directiva lo tiene que ver y se 13 

lo va a dar a ella, por eso hoy mismo don Alejandro Pacheco le pidió el correo de la señora 14 

y ya se lo paso para buscar un espacio con la gerente general de la Mutual Alajuela Mayela 15 

Rojas Solorzano para tratar el tema del financiamiento del proyecto. Destaca que el 16 

proyecto va porque va y se va a seguir apoyando. 17 

 18 

 El señor intendente comunica que el 24 de diciembre va a estar pasando la ciclística, 19 

también indica que para el festival navideño la Mariscal va a ser la señorita Yendry 20 

Fernández Castillo Que es la muchacha que estuvo hace poco en juegos olímpicos En la 21 

cual ganó una medalla de oro y una de bronce.  22 

 El regidor Moya Sánchez menciona que la vez pasada se había acordado realizar una 23 

actividad para homenajearla y al final no se hizo nada. 24 

 El señor intendente menciona que él habló con Yendry y acordaron que para el festival 25 

navideño iba a ser la Mariscal en el cual se le va a dar un presente y un ramo de flores, y 26 

que al final no es tan importante lo que se le da si no el reconocimiento ante la comunidad. 27 

 28 

 29 
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 Menciona que el pasado 29 de noviembre Reunión con don Leo Martínez de INA y don 1 

César Portugués el director del Liceo Tucurrique y Josebeth Solano directora del Colegio 2 

Ambientalista de Pejibaye, en la reunión estuvo presente el presidente José Carlos Vindas 3 

y la regidora Sánchez Vega, en la cual se habló de una preocupación muy grande la cual 4 

se está dando en la cual se está buscando una solución,  se cree que  del entre el 5 

colegio  ambientalista de  Pejibaye  y Liceo Tucurrique,  110 jóvenes reciben 6 

bachillerato,  tomando en cuenta el colegio nocturno se puede mencionar que 150 jóvenes 7 

reciben bachillerato,  comentaban los directores que de esos 150 jóvenes el examen de 8 

admisión si al caso lo  pasaron 10,  eso quiere decir que 140 no van a la universidad, 9 

entonces la idea según lo que explicaba don Leo, un centro de capacitación  INA es difícil, 10 

pero si pueden traer un centro colaborador del INA, lo cual le pasaron un convenio que han 11 

tenido  con municipalidades que han logrado ayudarles,  donde con un centro colaborador 12 

si se pueden pedir cursos técnicos,  aclara que  al mencionar el despacho no es que está 13 

enamorado,  pero que a través del despacho de Alejandro que les ha estado ayudando se 14 

está buscando  una audiencia con la presidencia ejecutiva del INA  para hablar de ese 15 

convenio y ojalá poder firmarlo y poder tener un centro colaborador y comenzar a traer 16 

cursos técnicos. 17 

 El regidor Sánchez Corrales consultó si ese proyecto no era el que trajo la vez pasada 18 

Laffitte. 19 

 El señor Presidente menciona que con respecto Laffitte, le comentó que él se sentía mal 20 

porque él lanzó el puñetazo y al final salió corriendo, porque él presentó la idea de un 21 

proyecto que ya se había venido trabajando desde hace mucho tiempo, y él la traía un poco 22 

más plasmada, y en la primera reunión sí estuvo Laffitte con doña Carolina Jarquín y 23 

después de ahí Laffitte no ha podido volver a asistir, pero se le ha seguido dando 24 

seguimiento con varias reuniones en esa misma línea.  destaca que ese centro colaborador 25 

les puede abrir las puertas para que la UNED venga a dar carreras en convenio con el INA. 26 

 El señor intendente indica que se está pidiendo la audiencia con el señor Juan Alfaro López 27 

presidente ejecutivo del INA para ver si se puede formalizar el convenio. 28 

 29 
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 Cuando menciona esto creyó que Héctor iba a venir hoy pero no fue así, pero comenta que 1 

le parece un poco preocupante saber que supuestamente el candidato a intendente por 2 

Liberación el joven Héctor no firmó el proyecto cantonato e incluso supuestamente algunos 3 

familiares tampoco, si fuera esto cierto me preocupa porque si bien es cierto la iniciativa 4 

nace de la intendencia,  pero se convierte en una iniciativa ciudadana al que 2852 firmas 5 

donde casi el 100% del electorado y es un proyecto de interés comunal, no de la intendencia 6 

es una iniciativa como tal. Pero si es preocupante cómo si bien es cierto la actual alcaldesa 7 

de Jiménez Doña Lizeth no está de acuerdo en el cantonato, le preocupa ver que pareciera 8 

que lo están poniendo como intereses políticos, partidarios del interés del pueblo. Conversó 9 

con la candidata a alcaldesa Ana Azofeifa para conocer la posición con respecto al 10 

cantonato y no está dentro de la agenda como proyecto por lo que buscará mejorar las 11 

relaciones municipalidad, concejo municipal, para no apoyar el cantonato. Y al final no es 12 

algo político, es una realidad que se tiene que tomar en cuenta. Por otra parte, termina 13 

felicitando a doña Rocío Portuguéz, Andrea Sánchez, José Carlos Vindas y que en una 14 

eventual intendencia sigan apoyando el proyecto de cantonato que sin duda el distrito de 15 

Tucurrique se lo merece. Y no es que esté haciendo campaña a favor ni en contra de ellos. 16 

Pero si le preocupa que en la realidad se demuestra la contrario y el esfuerzo que han 17 

hecho como regidores es apuntando a más allá apuntándole a un Tucurrique cantón, sino 18 

que sentido tiene que ya con la aprobación de un nuevo cajero, y que se siga negociando 19 

una pequeña agencia bancaria, pero que sentido tiene pensar en el crecimiento si por otra 20 

parte se sigue pensando lo contrario, cree que quien llegue a la Intendencia debería seguir 21 

apoyando el Tucurrique cantón. 22 

 El regidor Moya Sánchez quiere comentar que le disgusta como esa señora tiene un brazo 23 

larguísimo en Juan Viñas, vea como ya va donde van y no le dio la gana de dar el apoyo al 24 

proyecto como interés cantonal. Esa señora no quiere nada con el desarrollo de Tucurrique, 25 

ella pregunta si ya se tienen todos los planos, si ya se fue a SETENA, y no entiende como 26 

ella no sabe que un proyecto como esos ya tiene todo eso; ella lo que quiere es que le de 27 

toda la información para que el ingeniero de su opinión. 28 
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 El señor Intendente indica que el no quiso decirlo, pero fue lo peor que se pudo hacer, vea 1 

lo que paso con el puente de las Vueltas, pero eso fue la peor consulta que se pudo hacer, 2 

eso lo único que va a lograr es atravesarles el caballo igual no lo va a lograr porque todo 3 

está al día, pero fue un gran error. 4 

 El regidor Moya Sánchez destaca que más bien en está semana se hizo una renovación 5 

de documentos para estar totalmente al día con el proyecto, y no tiene temor de que venga 6 

quien venga a molestar con temas de vivienda, porque ningún ministerio, ni el AYA les han 7 

podido decir que van mal en algo porque todo va tan bien, tan perfecto y ahí está todo por 8 

eso le da colera que una señora tan ridícula como la alcaldesa de Juan Viñas a estas alturas 9 

pregunte si tienen los permisos de SETENA o de agua, y eso lo mando a un ingeniero el 10 

cual la vez pasada cuando no se visaba aquí, el cometió el error para que se visaran los 11 

planos en Juan Viñas que los tuvieron un mes y para que al final le dijeran que no que eso 12 

le tocaba a Tucurrique. 13 

 El señor Intendente indica que al final la consulta a Lissette era una nota de apoyo al 14 

proyecto, ella no le da importancia y no se necesita para que el proyecto avance. 15 

 16 

 Quiere comentar, aunque es un tema administrativo pero igual manera quiere compartirlo. 17 

Independientemente sea que Felipe participe o no y se tenga que tirar a un concurso 18 

abierto, actualmente Hazel está cubriendo el tiempo a Felipe, entonces por el próximo año 19 

Hazel se va a quedar siempre en Junta Vial pero como Promotora Social para que ella siga 20 

haciendo el trabajo que ha venido desempeñando, y además tratando temas como 21 

promotora por un tiempo de seis meses siempre a medio tiempo de igual manera en el 22 

concejo y el otro medio tiempo en Junta Vial. 23 

 24 

 Comenta que les va a estar avisando el día y hora para el que guste formar parte del grupo 25 

de organización del festival navideño. 26 

 27 

 28 

 29 
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2- Informe Vice Intendencia. 1 

 La señora Vice Intendente menciona que primero que todo quiere felicitar a Hazel, y que le 2 

alegra mucho que le hayan dado la oportunidad de desempeñarse en el puesto como 3 

promotora social porque ha demostrado ser una muchacha muy capaz, muy interesada en 4 

aprender, por eso da las felicidades del caso y le desea muchos éxitos. 5 

 6 

 Presenta un documento que es el informe que todos los años se da para la rendición de las 7 

labores realizadas por la Casa de la Cultura. 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 
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 Destaca que dentro del presupuesto ordinario en el ejercicio económico 2023 había un 1 

renglón para pintar el techo de la Casa de la Cultura, pero el Concejo Municipal no lo ha 2 

hecho. También está el otro punto que es el de las telas de los trajes típicos que no se ha 3 

dado. 4 

 El señor Intendente destaca que el tema de las telas se va a estar dando, y que ha estado 5 

trabajando en eso.  6 

 El señor Presidente indica que, al ser parte, a lo largo del año es un trabajo muy duro en 7 

donde tienen que sacar tiempo de donde no hay. 8 

 9 

Artículo X. 10 

Asuntos Varios 11 

1. Regidor Cristopher Sánchez Corrales: Comenta que es con respecto a lo que se habló 12 

anteriormente, ya que por lo general hace chambas en lo que le salga, pero muchas veces 13 

le es difícil estar en las reuniones. Les comenta que un día de estos fue a visitar los trabajos 14 

que se están haciendo en sitio Duán tuvo una pequeña discusión con el ingeniero porque 15 

el cree que le están haciendo una persecución y lo están hostigando y que le dio a entender 16 

que si sigue así los va a demandar porque ya está cansado y Wilberth le dijo que a raíz del 17 

tema que venga a hablar con el ingeniero mañana, pero al decir que los va a demandar 18 

creería que en esa reunión debería estar todo el concejo. 19 

 El señor Intendente indica que siempre ha tratado, y cuando le dijo al regidor Sánchez 20 

Corrales que viniera a hablar con el ingeniero no es que está escondiendo el opinar de él, 21 

y que se ha dicho una, dos, tres veces y que al final el concejo son los ojos de la 22 

municipalidad. E indica que si Alonso no lo ha entendido y que si bien es cierto el concejo 23 

no puede darle ordenes, pero una cosa son órdenes y otra una observación, pero Alonso 24 

debe entender eso y escucharlos, y si el hablo de una posible demanda no le gustaría que 25 

se llegara a eso, sino que a veces el Wilberth, las personas se dan cuenta de todo y la 26 

persona interesada a veces ni cuenta se da, por eso lo ideal es hablarlo personalmente. 27 

Pero de igual manera se va a realizar la reunión porque han salido muchas cosas de las 28 

cuales se deben de atender. Pero si abren una sombrilla de opinión a Alonso, volverían al 29 
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principio, pero se deben de sentar y alonso siempre les ha dicho y no es defenderlo, pero 1 

él les ha dicho que ahí está la oficina para que vallan, le pregunten, le cuestionen, que no 2 

vallan a otro lado a decir las cosas. 3 

 La regidora Calvo Pérez que para que lo van a hacer para que termine diciendo que son 4 

unos ignorantes. 5 

 La regidora Ortiz Sánchez menciona que en algún momento todos son ignorantes. 6 

 La sindica Rodríguez Morales indica que lo importante no es que les diga que son 7 

ignorantes sino la forma en que el lo dice.   8 

 El señor Intendente indica que es triste saberlo todo, si lo supiera todo ya habría terminado. 9 

 10 

2. Regidor Mario Moya Sánchez: Menciona que quiere que quede claro que si el tiene que 11 

venir a la reunión que habían acordado, y que cada uno le haga preguntas y le pidan los 12 

permisos que le solicitaron y que le pidan a Esteban las facturas de los pagos de los 13 

permisos, y que la reunión se la hagan saber y que no diga que es que saco vacaciones 14 

para ese día. Y que se le pregunte sobre el montón de construcciones que se están dando, 15 

que se le pidan informes y pruebas y que porque si se tiene un quinquenio, que son las 16 

cosas planificadas que quien lo está vigilando a él porque el hace lo que quiere porque 17 

como lo dice el compañero no pueden meterse en nada y que los trate mal como al 18 

compañero y que fue que él no se animó, pero el si se le hubiera tirado encima. 19 

 El señor Intendente indica que el le comento a Alonso lo que estaba pasando y le dijo que 20 

no son los benditos 50 o 60 mil colones del permiso, pero si le dolería mucho que no haga 21 

eso, pero se va a citar a la reunión. 22 

 El regidor Moya Sánchez indica que a él le disgustaba mucho porque el tiene una parcelita 23 

ahí arriba en Sabanillas y el ha visto y lo puede sostener ante quien sea, que estando don 24 

Wilberth inspeccionando el trabajo en Pejibaye de la iglesia, el lo llamo y le dijo que fuera 25 

a Sabanillas para que viera que el estaba inspeccionando una construcción en donde 26 

Wilberth fue y Alonso en esa inspección duro una hora. Que puede alegar que en una hora 27 

se hace una inspección en una casa en donde las señoras llegaron un acuerdo con 28 

respecto a las aguas y ahí no tiene que solucionar nada él porque no le correspondía y eso 29 
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lo sostiene porque tiene reclamos de la gente y de la misma ASADA, porque como 1 

supuestamente como esas calles se dice que no son publicas cualquier cosa lo buscan a 2 

él, porque vea lo que paso con la construcción de la casa de la hija de Noe Irola que tiene 3 

la punta de la casa salida y porque nadie dice nada. Y porque como ingeniero el no se fija 4 

que esas calles en un futuro van a ser asfaltadas. También vean las casas del fondo en 5 

donde hicieron tapeas sin ningún permiso. 6 

 7 

 La regidora Calvo Pérez comenta que porque no van a inspeccionar porque hace tiempo 8 

no van y no se sabe que se estén haciendo bien los trabajos y por eso esta pasando lo que 9 

está pasando. 10 

 El señor Intendente indica que le interesa que Alonso le demuestre que los trabajos se 11 

realizaron como es y que se utilizo el material que se estableció en el cartel, pero por eso 12 

se va a realizar la reunión.  13 

 El regidor Moya Sánchez indica que vea en san Miguel como le dicen calles urbanas si no 14 

hay, y eso lo va a hacer el INDER. 15 

 El señor Intendente indica que para ellos calles urbanas es donde hay población, así es en 16 

todo lado. 17 

 La regidora Calvo Pérez pregunta si la casa del Salas si fueron a verlo. 18 

 El señor Intendente menciona que eso le correspondía al ingeniero y que todo eso lo 19 

pueden ver en la reunión. 20 

 21 

Artículo XI 22 

Acuerdos 23 

No hubo. 24 

 25 

Artículo XII 26 

Cierre de Sesión 27 

Al ser las veinte horas con seis minutos el señor Presidente Municipal cierra la sesión al no 28 

haber más asuntos que tratar.  29 
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